

# *Cuba maintient l'Opération Vérité pour démanteler les mensonges*

---



**Opération Vérité, Fidel Castro, convoque une conférence de presse massive.**

La Havane, 21 janvier (RHC) La Révolution cubaine maintient le défi de communication de montrer sa réalité 64 ans après l'Opération Vérité, la première tentative de briser le discours monopolistique des grands médias.

Cet événement a constitué la première bataille de l'île des Caraïbes contre la désinformation, après que le leader historique de la Révolution, Fidel Castro, a convoqué une conférence de presse massive pour contrecarrer une campagne sur les procès et l'exécution de tortionnaires et d'assassins notoires de la dictature de Batista.

Le jeu médiatique a commencé par des déclarations de membres du Congrès américain, immédiatement relayées par des agences de presse telles que UPI et AP, qui ont imposé au monde un récit sur la révolution naissante.

En moins de 48 heures, plus de 380 journalistes des États-Unis et d'Amérique latine ont été invités à La Havane où ils ont pu constater de visu les crimes commis par les personnes jugées et le soutien massif de la population aux mesures prises par le gouvernement.

En répondant aux questions des journalistes, Fidel dénonce le monopole des agences de presse et évoque la nécessité pour l'Amérique latine d'avoir sa propre voix, une idée qui se concrétisera quelques mois plus tard par la création, en juin 1959, de l'agence de presse latino-américaine Prensa Latina.

Ce scénario médiatique est entretenu aujourd'hui par des opérations de guerre hybride ou de quatrième génération, amplifiées par les plateformes de médias sociaux.

Les autorités cubaines, les experts et les professionnels de la communication dénoncent régulièrement le lancement de campagnes et d'opérations de désinformation à partir de ces espaces par l'utilisation de bots et de techniques psychologiques pour provoquer une explosion sociale ou dénigrer les programmes de la Révolution et de ses dirigeants.

Face à ces défis, la Révolution cubaine a maintenu son attachement au principe qui accompagne son projet médiatique depuis ses débuts : l'engagement envers la vérité.(Source:PL)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/311226-cuba-maintient-loperation-verite-pour-demanteler-les-mensonges>



**Radio Habana Cuba**